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PÁSCOA: A RESSURREIÇÃO DE JESUS - Padre Wagner Ferreira da Silva, presidente da Comunidade Canção Nova, nos enviou 
este texto para reflexão sobre a Páscoa. Leia atentamente e reflita sobre a verdadeira mensagem que a Páscoa passa a todos os 
cristãos. Uma Feliz Páscoa a todos nós!!! OPINIÃO - Leia na página 2

Festa do Peão 
de Barretos 

começou 
a venda de 
ingressos 
em lote 

promocional

No próximo domingo, 9 de 
abril, quando se comemora a 
Páscoa Cristã, o Rio das Pedras 
Country Club apresenta uma 
programação especial para seus 
sócios. A partir das 10 horas, no 
Bar da Ilha, localizado na sede de 
campo do clube, haverá diversas 
brincadeiras lúdicas, com músi-
cas para toda a família e sessão 
de fotos com o Coelhinho da Pás-
coa, para a diversão da  crian-
çada. Todas as atividades são 
monitoradas por profissionais de 
recreação e contam com a pre-
sença de diretores e conselheiros 
do clube. Tudo oferecido gratuita-
mente para os sócios do RioDas.

Domingo de 
Páscoa no Rio 

das Pedras 
terá coelho e 
brincadeiras
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Espetáculo A Paixão de Cristo 2023 será encenado 
nesta sexta-feira no Recinto Paulo de Lima Correa

O espetáculo “A Paixão 
de Cristo 2023” será encena-
do no Recinto Paulo de Lima 
Correa, nesta sexta-feira, dia 
7, às 19h30, com entrada gra-
tuita. Nesta edição, o público 
vai reviver cenas que, além 
de emocionar, trarão reflexão 
sobre o merecimento de tanto 
amor por meio do calvário.

São 20 anos de “A Paixão 
de Cristo” na Terra do Peão. A 
primeira edição foi promovida 
pela Associação Os Indepen-

dentes e o espetáculo foi rea-
lizado no estádio de rodeios do 
Parque do Peão, nos dias 18 a 
21 de abril de 2003, merecen-
do aplausos pela iniciativa e 
fomento da arte e cultura. O 
espetáculo tornou-se tradição 
ao ser continuada por artistas 
barretenses e poder público. 
Neste ano, “A Paixão de Cris-
to” chega a sua 10ª montagem 
e toda a história é contada nes-
ta edição de A Cidade. (Foto: 
Leandro Joaquim)

Prefeitura distribui mais de 13 mil 
ovos de chocolate para estudantes

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, iniciou na 
terça-feira, 4 de abril, a distri-
buição de 13.059 ovos de cho-
colate ao leite para estudan-
tes dos Cemeis e das escolas 
municipais de 1° ao 9° anos. 
A entrega faz parte das ações 
da “Páscoa Encantada”, da 
rede municipal de ensino, que 
conta ainda com atividades lú-
dicas e artísticas inseridas na 
rotina dos alunos. “A páscoa é 
um momento de celebração da 
vida, de renovação, e de muita 
alegria. Desejamos a todos os 
nossos estudantes uma doce 
páscoa, e para isso é necessária 
a inclusão de todos”, afirmou a 
prefeita Paula Lemos.
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ABC forma 
comissão para 
festejar 40 anos

A Academia Barretense 
de Cultura (ABC), presidida 
por Rosa Carneiro, instituiu 
a “Comissão de Festejos dos 
40 anos da ABC”. A comissão 
ficou formada com: José An-
tônio Merenda (presidente); e 
os membros Cacilda de Sou-
za, Edson Luiz da Silva, Mar-
cos Diamantino, Maria Clara 
de Oliveira Calil, Mussa Calil 
Neto e Rosa Carneiro.

UNIFEB sobe em conceito 
de avaliação de cursos do 
INEP e se consolida entre 

as melhores instituições de 
ensino superior da região
O INEP (Instituto 

Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacio-
nais) “Anísio Teixeira” 
anunciou no último dia 
28 de março o resulta-
do do IGC (Índice Ge-
ral de Cursos) 2021. O 
UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação 
Educacional de Barretos) ampliou o conceito e obteve o grau 4, 
considerado acima da média nacional. Com isso, o Centro Uni-
versitário se aproxima do IDC máximo, com faixas que variam 
de 1 a 5. Para o reitor do UNIFEB, Prof. Dr. Ângelo Davis, esse 
reconhecimento reforça ainda mais o compromisso da institui-
ção em oferecer ensino de qualidade e cumprir com excelência 
sua missão junto à comunidade. Página 7

Tereos prevê crescimento 
de 10% na safra 23/24

A Tereos, uma das em-
presas líderes na produção 
de açúcar, etanol e bioener-
gia no país, anuncia o iní-
cio da safra 23/24 com uma 
projeção de crescimento de 
10% do volume de moagem 
de cana-de-açúcar. O novo 
ciclo será marcado pela con-
tinuidade da recuperação da 
produtividade e eficiência 
dos canaviais. O mix de pro-

dução continuará mais açucareiro, com destinação de 65% da 
moagem para produção do adoçante. Para o período, a empre-
sa projeta a produção de 1,7 milhão de toneladas de açúcar 
e 575 milhões de litros de etanol. “Para a safra atual, vamos 
continuar aprimorando nossos processos para conquistar re-
sultados ainda melhores, pensando sempre no centro da nossa 
estratégia, que é a sustentabilidade” afirma Pierre Santoul, di-
retor-presidente da Tereos no Brasil.

O deputado federal, Márcio Alvino, e o presidente da ALESP, 
deputado estadual, André do Prado, destinaram R$ 400 mil para a 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE), R$ 400 
mil para a Casa Transitória André Luiz e R$ 100 mil para a Asso-
ciação de Amigo dos Autistas (AMA). O pedido foi realizado pelo 
vereador e líder do PL em Barretos, Paulo Correa. “Agradeço aos 
colegas e parceiros deputados e, também, a prefeita Paula Lemos, 
que assinou os convênios”, disse Paulo Correa.
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Deputados Márcio Alvino e 
André do Prado destinam R$ 900 
mil para entidades a pedido do 

vereador Paulo Correa

Página 4
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TRÊS VOTARAM CONTRA DIA DE OGUM
Os vereadores pastor Elson Santos (REP), Fabrício Lemos 

(UB) e Paçoca (SD) votaram contra o projeto de lei que institui 
o Dia de Ogum no calendário oficial de eventos de Barretos. O 
projeto de autoria do vereador Raphael Silvério (PSDB) teve 
11 votos a favor e 3 contras. Foi aprovado pela maioria presen-
te na sessão de segunda-feira (3), da Câmara Municipal.

PASTOR JUSTIFICA POSICIONAMENTO
O pastor Elson Santos (REP) argumentou que embora tenha vo-

tado contra o projeto que institui o Dia de Ogum, respeita todos os 
que seguem as religiões de matriz africana. Garantiu que é contrário 
a todo tipo de racismo e intolerância religiosa. Sustentou que quan-
do se trata de religião, leva em conta algo muito íntimo e pessoal.

PORTAS ABERTAS PARA A RELIGIÃO
Os seguidores da umbanda e do candomblé têm as portas 

abertas na Câmara Municipal, destacou o vereador Raphael 
Silvério (PSDB).

O TREM PEGA FOGO NA CÂMARA
Segundo o vereador Ricardo Bodinho (PP), o trem pega 

fogo quando a base da prefeita Paula Lemos (UB) perde vota-
ção de projeto na Câmara Municipal.

SITUAÇÃO E OPOSIÇÃO NO LEGISLATIVO
O bloco da situação está sendo constantemente atacado na Câma-

ra e nas redes sociais, reclamou o vereador Raphael Silvério (PSDB). 
Na visão do colega Paçoca (SD) a oposição tem o direito de espernear.

PILANTRA DOUTOR E ANALFABETO
Existe pilantra no meio de gente estudada e no meio de 

analfabeto, lembrou o vereador Ângelo Tegami (PV), na ses-
são do legislativo barretense. Salientou ainda que todos os ve-
readores são vidraças.

CIRCO, DESCRÉDITO E HIPOCRISIA
Na opinião do vereador Carlão do Basquete (PSD) as sessões da 

Câmara estão se tornando um circo, desacreditando todos os verea-
dores. Salientou ainda que é uma hipocrisia querer transferir para esse 
governo coisas erradas que acontecem há décadas nesta cidade.

O ETERNO VEREADOR
O presidente Lupa (PRTB) saudou o eterno vereador Kape-

tinha presente na galeria da Câmara Municipal na sessão de 
segunda-feira (3).

INFORMAÇÕES SOBRE REFORMA DA PRAÇA
O vereador Raphael Oliveira (PP) pediu informações à prefei-

ta Paula Lemos (UB) sobre a reforma da Praça Francisco Barreto.

PARABÉNS INSTITUTO PROFESSOR CHIBA
Câmara Municipal aprovou requerimento de autoria do ve-

reador Juninho Bandeira (PL) com votos de louvor e congratu-
lações ao Instituto Professor Chiba, na pessoa do Sensei Tiago 
Augustinho Leal Leite.

PRAÇAS SÃO BENEDITO E DO JAPÃO
Vereador Lupa (PRTB), que preside a Câmara Municipal, 

deseja a revitalização da Praça São Benedito. Já Paulo Correa 
(PL) pediu informações sobre a revitalização da Praça do Ja-
pão, na Região dos Lagos.

SOBRE O POÇO DO PRATA
Informações sobre o poço do distrito do Prata foram solici-

tadas pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB). Ele pediu ain-
da que seja dada ciência de seu questionamento ao Ministério 
Público, Defensoria Pública e Tribunal de Contas.

Padre Donizete Heleno Ferreira
Vice-presidente da 

Comunidade Canção Nova

Páscoa: a Ressurreição de Jesus
Padre Wagner Ferreira da Silva, presidente da Comunidade Canção Nova, nos 

enviou este texto para reflexão sobre a Páscoa. Leia atentamente e reflita sobre a verdadeira 
mensagem que a Páscoa passa a todos os cristãos. Uma Feliz Páscoa a todos nós!!!

No tempo pascal, os 
evangelhos proclamados nas 
missas apresentam diversas 
ocasiões em que Jesus Res-
suscitado aparece para seus 
discípulos. Em uma dessas 
aparições, o evangelista São 
João narra que Jesus lhes dis-
se: “A paz esteja convosco!” 
Em seguida, Jesus mostrou-
-lhes as mãos e o lado, de 
modo que os discípulos se 
alegraram por verem o Se-
nhor. Continua a narrativa: 
“Novamente, Jesus disse: ‘A 
paz esteja convosco. Como 
o Pai me enviou, também eu 
vos envio’” (Jo 20,21).

Ao desejarmos uns aos 
outros votos de Feliz Páscoa, 
seria muito importante as-
sumirmos um compromisso 
em promover a paz, esse es-
plêndido dom que o Senhor 
Ressuscitado oferece a todos 
aqueles que nele creem.

Essa paz não significa sim-
plesmente ausência de con-
flitos e tensões, mas é uma 
graça da Páscoa de Cristo, 
consequência da nova e eter-
na aliança estabelecida en-
tre Deus e a humanidade por 
meio do mistério da morte de 
Jesus na cruz e sua gloriosa 
ressurreição.

No sermão da montanha, 

A riqueza do Pontificado de Francisco
Em fevereiro de 2013 fui 

enviado pela Comunidade 
Canção Nova a Roma, para 
realizar estudos de mestrado 
e doutorado. Naquela ocasião, 
aconteceu a renúncia de Bento 
XVI, e foi convocado o con-
clave para eleger o novo papa.

Eu estava lá quando, da 
sacada da Basílica de São Pe-
dro, surgiu o primeiro papa 
latino-americano da história 
da Igreja. Uma alegria imensa 
para o meu coração, que foi, 
pouco a pouco, se encantan-
do com o ministério do Papa 
Francisco. 

A convocação do Jubileu 
Extraordinário da Misericórdia 
foi uma iniciativa marcante do 
Papa Francisco, com uma te-
mática tão importante para vida 
da Igreja, porque a misericórdia 
é um ministério tão fecundo e 
tão forte na vida de Jesus.

Na bula de proclamação, 
chamada Misericordiae Vul-
tus, que significa “O Rosto da 
Misericórdia”, o Papa Fran-
cisco nos lembra que Jesus 
Cristo se utilizou muitas ve-
zes de parábolas, para falar 
da misericórdia. E utilizando 
desse artifício das parábolas, 
Ele conseguiu chegar ao cora-
ção de muitas pessoas.

As parábolas dedicadas à 
Misericórdia revelam a natu-
reza de Deus, como um Pai, 
que nunca se dá por vencido 
enquanto Ele não dissolver o 
pecado e superar a resistência 

e a recusa do coração humano, 
pela compaixão e misericórdia.

O Papa nos lembrava de 
que nós meditamos, muitas 
vezes, nas três parábolas no 
Evangelho de São Lucas, no 
capítulo 15 – “A ovelha extra-
viada”, “A moeda perdida” e 
“O pai com seus dois filhos”, 
sobre um Deus que é apresen-
tado sempre cheio de alegria, 
sobretudo quando Ele perdoa. 
Nessas parábolas, encontra-
mos o núcleo do Evangelho, 
o núcleo da nossa fé, porque 
a misericórdia é apresenta-
da como uma força que tudo 
vence, que enche o coração de 
amor e consola com o perdão.

O Papa realizou atos ex-
traordinários naquele ano ju-
bilar, dando aos sacerdotes a 
capacidade de perdoar os pe-
cados, inclusive o do aborto. 
Chamados de missionários da 
misericórdia, os padres percor-
reram o mundo todo levando a 
misericórdia, tirando senten-
ças canônicas da vida do povo, 
e dando a possibilidade das 
pessoas experimentarem pro-
fundamente o amor de Deus.

Eu me recordo que o sen-
timento que habitava o meu 
coração era de uma alegria 
enorme, que não cabia dentro 
de mim. Como um Papa usa-
va essa linguagem? Como um 
Papa falava e o nosso coração 
ardia? A justificativa é por-
que, justamente ele, é o esco-
lhido para este tempo!

Não é que os outros papas 
não falassem ao coração, mas 
o Papa Francisco fala ao cora-
ção desta nossa geração. Com 
a sua linguagem, o seu jeito, 
os seus gestos, ele alcança 
cada coração.

Eu tive a oportunidade, 
muitas vezes, de estar presente 
no Ângelus no domingo, nas 
catequeses das quartas-feiras, 
nas celebrações presididas 
na Basílica de São Pedro, e 
sempre o Papa Francisco nos 
surpreendia com os seus ges-
tos. Ele tinha uma capacidade 
enorme de encarnar essa mise-
ricórdia, de fazer com que nós 
sentíssemos, de fato, na nossa 
carne, na nossa vida, a miseri-
córdia de Deus pelo seu sorri-
so, pelo seu abraço, seu toque.

Uma vez falei diretamente 
com o Santo Padre, e ele, como 
sempre, se demonstrou muito 
alegre, muito sorridente, brin-
calhão, trazendo essa leveza, 
essa alegria própria de Deus.

A misericórdia é um ele-
mento fundamental, profundo 
e forte do ministério do Papa 
Francisco, que eu quero tam-
bém levar para toda a minha 
vida sacerdotal. O meu lema 
sacerdotal é retirado justa-
mente do Evangelho de São 
Lucas: “Sede misericordiosos 
como vosso Pai do céu é mi-
sericordioso”. Então, eu me 
senti, de fato, interpelado pelo 
Papa Francisco, mais uma vez 
chamado a ser a expressão da 

misericórdia na vida dos meus 
irmãos.

Obrigado Papa Francis-
co, por nos revelar esse rosto 
amoroso do Pai das Miseri-
córdias! Por nos revelar, com 
seus gestos, que Jesus está 
bem perto de nós!

Jesus ensina que a paz é uma 
bem-aventurança, ou seja, são 
felizes aqueles que a promo-
vem, porque serão chamados 
filhos de Deus (cf. Mt 5,9). Pro-
mover a paz é deixar-se condu-
zir pelo Espírito do Ressuscita-
do, de modo a corajosamente 
derrubar muros que foram er-
guidos pelo pecado, com suas 
manifestações de ódio, traição, 
preconceito, que considera o 
outro um inimigo a ser elimina-
do da face da terra.

Muros erguidos por moti-
vações políticas sem qualquer 
compromisso com a promo-
ção do bem comum e da justi-
ça social; muros erguidos até 
mesmo por alguns cristãos, 
cuja motivação religiosa nem 
sempre considera a revelação 
feita por Jesus a respeito do 
mistério de Deus, que é amor, 
justiça, misericórdia, comu-
nhão e paz.

Quem faz valer o compro-
misso batismal, por causa de 
sua vocação de filho de Deus 
em Cristo Jesus, faz questão 
de testemunhar a fé procuran-
do construir pontes, unindo 
no amor o coração das pes-
soas com o coração de Deus e 
delas entre si.

Ajudar as pessoas em seu 
processo de reconciliação, 

muitas vezes doloroso e dra-
mático, é uma linda maneira de 
testemunhar o amor de Deus, 
testemunhar que o Senhor Res-
suscitado, vencedor da morte e 
do pecado, nos tornou partici-
pantes de sua santidade, de seu 
Reino de amor e paz.

No primeiro dia do ano de 
2023, em sua mensagem por 
ocasião do dia mundial da 
paz, Papa Francisco destacou 
o modo como a humanidade 
soube superar os problemas 
impostos pela pandemia da 
covid-19, por exemplo, atra-
vés “de respostas que viram 
grupos sociais, instituições 
públicas e privadas, organi-
zações internacionais unidos 
para responder ao desafio, 

deixando de lado interesses 
particulares”.

Em seguida, o Santo Padre 
faz menção à paz, afirmando 
que “só a paz que nasce do amor 
fraterno e desinteressado nos 
pode ajudar a superar as crises 
pessoais, sociais e mundiais”.

Em nome da Canção Nova, 
entrego a você, meu irmão, mi-
nha irmã, essa singela reflexão, 
com um sincero desejo de que 
a Páscoa de Jesus ressuscitado 
seja celebrada de tal forma que 
a paz do Senhor transforme a 
nossa vida pessoal, familiar e 
comunitária, colaborando as-
sim com a edificação de um 
mundo mais fraterno, solidário 
e justo, na expectativa de al-
cançarmos a paz sem fim.
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“Antes, a questão era descobrir se a vida precisava de ter algum significado para ser vivida. 
Agora, ao contrário, ficou evidente que ela será vivida melhor se não tiver significado.” (Albert Camus)

E quem completou mais um ano de vida no último domingo 
(02), foi Pablo Costa de Morais. O Enfermeiro gosta de passear, 

estar com amigos, trabalhar e cuidar dos seus pacientes com 
muito carinho e dedicação. E na data especial, ele comorou em 
casa, com seu companheiro Rafael e alguns amigos. Parabéns!

E ontem, quinta-feira (06), o que não faltou, foram 
inúmeros cumprimentos e votos de felicitações para 

Marcelo Belini, que completou mais um ano vida. O carinho 
especial ficou por conta de seus familiares. Parabéns!

E hoje, sexta-
-feira (07), é 
dia de festa em 
torno de Elisa 
Cunha, que 
brinda mais um 
ano de vida. A 
publicitária e 
corretora de 
imóveis, são-
-paulina roxa, 
que adooora 
viajar, curte 
uma boa roda 
de amigos, 
tomando uma 
gelada, jogando 
truco e ouvindo 
modão, não 
poderia deixar 
a data especial 
passar em bran-
co, e comemora 
junto aos seus, 
com evento inti-
mista. O carinho 
fica por conta 
dos filhos, Ro-
drigo e Thiago. 
Felicidades!

Andreza Cristina Pera assoprou velinhas no bolo de aniversário, segunda-
-feira (03). A aniversariante comemorou a data ao lado de pessoas especiais, 

e recebeu todo o carinho do esposo Luís Fernando Peres. Felicidades!

Esbanjando saúde, boa forma e muita vitalidade, 
essa é Dirce Nogueira, que completou seus 45 anos, 
segunda-feira (03). Ela, que adora um Flashback de 

qualidade e um Pagode de respeito, recebeu na data 
especial, o carinho do esposo Marcos Aurélio e das 
filhas Jéssica e Luiza, e também, as felicitações dos 

familiares e amigos. Parabéns Dirce!

Beatriz Lima Buford Juliano está radiante, pois, conquistou no último dia 
18 de Março, o título de Miss primavera 2023, representando Barretos. O 

concurso aconteceu em um espaço de eventos próximo ao Parque do Peão, e 
contou com diversos candidatos de várias categorias, aqui da cidade e região. 

Bia Burforf, que é Digital Influencer e pós-graduada em Marketing Digital, 
recebeu todo o apoio do marido Uelinton Augusto, da família e de amigos, 
que fizeram bastante festa na torcida. O concursos Miss & Mister Primavera 

Barretos/Regional foi realizado pelo Produtor Diego Zampieri. Parabéns Bia!

A empresária do segmento de vestidos de festa e 
acessórios, Ana Paula Peguim, brinda amanhã, sába-

do (08), mais um aniversário, e curte a data festiva, 
com seus irmãos e amigos, em um badalado evento. 
O carinho, fica por conta dos filhos Felipe e Antenor, 

e os parabéns de seus familiares. Felicidades!
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O deputado federal, Márcio 
Alvino, e o presidente da ALESP, 
deputado estadual André do Pra-
do, destinaram R$ 400 mil para 
a Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE), R$ 
400 mil para a Casa Transitória 
André Luiz e R$ 100 mil para a 
Associação de Amigo dos Autis-
tas (AMA). O pedido foi reali-
zado pelo vereador e líder do PL 
em Barretos, Paulo Correa.

Os convênios foram assina-
dos na manhã da terça-feira (4), 
contou com a presença da pre-
feita Paula Lemos, de Rita Cor-
rea, que representou o vereador 
Paulo Correa que está interna-
do para tratamento de saúde, e 
representantes das entidades.

“São recursos importantes 
que chegam em momento de 
necessidade das entidades. Fiz 
questão que os convênios fos-
sem assinados logo, para que 
as entidades possam utilizar os 

A Estância Turística de 
Barretos sediou desde o últi-
mo sábado, 1° de abril, o Con-
gresso Inovagro & Brutohacka 
com a realização simultânea 
do 1º Encontro de Inovação 
Aberta e Encontro de Comu-
nidades de Barretos e Região.

O evento foi aberto com 
a presença da prefeita Paula 
Lemos, do deputado estadual 
Sebastião Santos, e de outras 
autoridades, no Instituto Fe-
deral de Educação, Ciência 
e Tecnologia de São Paulo 
(IFSP) - Campus Barretos.

Paula Lemos agradeceu aos 
organizadores e parabenizou os 
jovens participantes do evento.

“É nisso que a gente acre-
dita, na possibilidade de ser 
instrumento para inovação e, 
principalmente para estes jo-
vens, para que eles percebam 
que eles podem ser o quise-
rem”, afirmou. A chefe do exe-
cutivo também destacou o tra-
balho de Christian Henrique 
da Silva, o Chris, da Goblin 
School. “Uma pessoa idealis-
ta, engajadora, que gera em-
pregos na nossa cidade, que 
desenvolve startups com res-
ponsabilidade”, contou. Ele 
criou os óculos de realidade 
virtual para ajudar crianças em 
tratamento contra o câncer.

O deputado Sebastião San-
tos, que faz parte da Comis-
são de Ciências e Tecnologia 
do Estado de São Paulo, fa-
lou dos desafios tecnológicos 
e da importância da inovação. 
“Estamos aqui para apoiá-los 
e parabenizá-los”, afirmou.

Em cumprimento à Lei Or-
gânica do Município da Estân-
cia Turística de Barretos, des-
de o dia 30 de março o balanço 
anual da Prefeitura, do SAAEB 
(Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto de Barretos), do IPMB 
(Instituto de Previdência do Mu-
nicípio de Barretos) e da Câma-
ra está disponível para consulta 

e análise de todos os cidadãos.
Conforme recomendação 

do Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo e em cum-
primento à Lei de Responsa-
bilidade Fiscal, os dados estão 
disponíveis no menu PORTAL 
DA TRANSPARÊNCIA e, em 
seguida, BALANÇO ANUAL.

A Lei Orgânica exige que 

os balanços fiquem disponíveis 
aos cidadãos durante 60(ses-
senta) dias, a partir de 30 (trin-
ta) de março de cada exercício, 
no horário de funcionamento 
da Câmara, em local de fácil 
acesso ao público. Porém, des-
de 2021,  os dados estão dispo-
níveis de forma permanente no 
site oficial do Legislativo.

O deputado Sebastião Santos visitou no dia 29 de março, na 
cidade de Santana de Parnaíba, uma empresa que atua no setor de 
gerenciamento de resíduos sólidos, que utiliza técnicas modernas 
e sustentáveis para a coleta de lixo, produção de biogás e, princi-
palmente, geração de energia sustentável e limpa. Durante a visi-
ta, o deputado foi recepcionado pela engenheira ambiental, Maria 
Pasqua, e pelo gerente de projetos, Alexandre Teixeira Ramos. Os 
dois profissionais apresentaram ao deputado as tecnologias utili-
zadas pela empresa e como elas contribuem para o meio ambien-
te. Um dos principais pontos apresentados foi a usina de biogás 
para gerar energia a partir dos resíduos orgânicos, que seriam descartados em aterros sanitários. Esse 
processo contribui para a redução do impacto ambiental causado pelo lixo e ainda gera energia limpa, 
produzindo ao todo 5 megawatts de energia renovável. O deputado Sebastião Santos ficou impressio-
nado com o trabalho realizado pela empresa e destacou a importância do investimento em tecnologias 
sustentáveis e necessidade de investimentos para a preservação do meio ambiente. “São iniciativas as-
sim que devemos incentivar para que, a partir do lixo, dá para se gerar energia renovável, possibilitan-
do a redução real no consumo de energia elétrica comum, substituindo através do processo de resíduos 
sólidos em energia limpa e sustentável”, exemplificou Sebastião Santos.

O presidente Lula (PT) 
sancionou uma lei que prevê 
o funcionamento 24 horas de 
delegacias da mulher. A me-
dida foi publicada no DOU da 
última terça-feira (4). A partir 
de então, as Deam (Delegacias 
Especializadas de Atendimen-
to à Mulher) devem funcionar 
24 horas por dia, inclusive nos 
finais de semana e feriados.

A lei prevê que as mulhe-
res que procuram atendimen-
to devem ser recebidas em sa-
las privadas, de preferência 
por policiais do sexo femini-
no. Em cidades onde não há 
uma delegacia para mulheres, 
o atendimento deverá ser fei-
to em uma delegacia comum, 

Barretos sediou Congresso 
Inovagro & Brutohacka

O congresso é uma iniciati-
va conjunta entre o Ecossiste-
ma BrutoValley, a empresa Mi-
nerva Foods e a Goblin School 
e visa fortalecer a comunidade 
e a economia da região, promo-
vendo atividades para a capaci-
tação do público no universo do 
empreendedorismo, por meio 
de palestras, oficinas, mento-
rias e um desafio hackathon, 
com a divisão dos  participantes 
em equipes multidisciplinares 
contendo programadores, pro-
fissionais de design/marketing, 
especialistas em negócios e es-
pecialistas em agro, que tentam 
solucionar a uma demanda es-
pecífica, orientados por profis-
sionais destas áreas.

A secretária municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
Adélia Bueno, falou da impor-
tância do evento para a tecno-
logia de Barretos. “Estamos 
preparando o jovem para um 
futuro muito próximo, para a 
virada tecnológica que vamos 
ter dentro de Barretos. Isso já 
vem acontecendo dentro de 

uma série de ações”, comentou.
A programação foi dividi-

da em três dias, sendo o pri-
meiro dedicado à apresen-
tação do desafio hackathon, 
com oficinas e encontro com 
as comunidades. No segundo 
dia, a agenda é voltada para 
a apresentação de cases de 
sustentabilidade e agricultura 
verde. Já no terceiro, as pales-
tras irão abordar temas espe-
cíficos de tecnologia e econo-
mia no agronegócio.

Participaram da abertura do 
evento, entre outras autoridades, 
o gerente de engenharia, Diogo 
Isoton, e o diretor de tecnolo-
gia e dados, Leandro Cury, am-
bos da Minerva Foods; o vice-
-presidente do Sebrae-SP, Tirso 
Meirelles, o gerente da Unidade 
de Desenvolvimento Setorial e 
Territorial do Sebrae/SP, Rafael 
Matos do Carmo, o presiden-
te do Conselho Municipal de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(COMCITI), o advogado Lucas 
Mustafá, e a advogada ambien-
tal Juliana Luciana.

A presidente do CPP (Centro 
do Professorado Paulista), pro-
fessora Loretana Paolieri Pan-
cera, recebeu o título de Cidadã 
Honorária da Estância Turísti-
ca de Barretos em sessão solene 
realizada na Câmara. A homena-
gem foi proposta pelo vereador 
Professor Adilson (PL) e aprova-
da por todos os vereadores.

Fizeram parte da mesa de 
autoridades, o 1º vice-presi-
dente do CPP Estadual, Síl-
vio dos Santos Martins (bar-
retense); o 2º vice-presidente 

do CPP Estadual e vereador 
na cidade de São Carlos, pro-
fessor Azuaite Martins de 
França (barretense); o 3º vice- 
presidente do CPP Estadual, 
Sebastião Mário dos Santos; o 
diretor administrativo do CPP 
Estadual, Alessandro Soares; 
e a presidente do CPP Barre-
tos, Amania Tomoda.

Também prestigiaram a 
homenagem, a diretora do 
CPP Barretos, Mara Regina 
Neves; o coordenador do CPP 
- Interior, Eduardo Menuti; a 

representante do CPP Catan-
duva, Angélica Almeida; o 
professor aposentado, Joel-
son Machado de Camargo; 
além dos diretores do CPP 
Estadual, Alessandro Soares, 
Mário Eduardo Alves Cat-
tai, Márcio Calheiros, Elaine 
Aparecida Kitatani e Valdir 
Alves da Silva.

A diretora do CPP Barretos, 
Maria Regina Neves, presenteou 
a homenageada com um buquê 
de orquídea e um brinde da As-
sociação “Os Independentes”.

Professora Loretana Paolieri Pancera recebe 
título de Cidadã Honorária de Barretos

Lula sanciona lei que prevê funcionamento 
24 horas de delegacias da mulher

de preferência por uma agente 
especializada.

Policiais devem ser trei-
nados para acolhimento das 
vítimas “de maneira eficaz e 
humanitária”. As delegacias 
especializadas também de-
vem disponibilizar um número 
de telefone para acionamento 
imediato da polícia em casos 
de violência contra a mulher.

Lula também sancionou 
outra lei que institui um pro-
grama de combate ao assédio 
sexual em órgãos públicos. Al-
guns objetivos são: prevenir e 
enfrentar a prática do assédio 
sexual e demais crimes con-
tra a dignidade sexual; capa-
citar os agentes públicos para 

o desenvolvimento e a imple-
mentação de ações destina-
das à discussão, prevenção e 
orientação do problema; e im-
plementar e disseminar cam-
panhas educativas sobre as 
condutas e os comportamen-
tos que caracterizam o assédio 
sexual e demais crimes contra 
a dignidade sexual e qualquer 
forma de violência sexual.

Deputados Márcio Alvino e André do 
Prado destinam R$ 900 mil para entidades
Recursos foram solicitados pelo vereador Paulo Correa

recursos o mais rápido possí-
vel. Agradeço mais uma vez os 
meus amigos e deputados Már-
cio Alvino e André do Prado, 

que atenderam minha solicita-
ção. Agradeço também a prefei-
ta Paula Lemos que assinou os 
convênios”, disse Paulo Correa.

Prefeitura, SAAEB, Câmara e Instituto de Previdência 
disponibilizam aos cidadãos balanços de 2022

Deputado conhece empresa que produz 
através do lixo energia sustentável e limpa
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20 anos de “A Paixão de Cristo” na Terra do Peão
A primeira edição de “A 

Paixão de Cristo” em Barretos 
completa 20 anos em 2023. 
Promovida pela Associação Os 
Independentes, o espetáculo foi 
realizado no estádio de rodeios 
do Parque do Peão nos dias 18 
a 21 de abril de 2003, e merece 
os aplausos pela iniciativa e fo-
mento da arte e cultura.

O espetáculo tornou-se tradi-
ção ao ser continuado por artis-
tas barretenses e poder público. 
Neste ano, “A Paixão de Cristo” 
chega a sua 10ª montagem.

Em 2003, um grandioso 
cenário foi montado em um 
lado das arquibancadas da 
arena de rodeios em estilo ita-
liano – a exemplo dos famo-
sos teatros de arena. O elenco 
contou com mais de 300 pes-
soas (a maioria barretenses), 
dentre elas os atores, à épo-
ca contratados da TV Glo-
bo, Floriano Peixoto (Pôncio 
Pilatos), Alexia D’Champs 
(Maria Madalena) e Marcelo 
Valente, que interpretou Jesus 
na encenação de Nova Jeru-
salém por quatro anos conse-
cutivos antes de dar vida ao 
Cristo na Terra do Peão.

O roteiro, baseado nos tex-
tos bíblicos, foi escrito pelo 
jornalista Wilson Luiz Franco 
de Britto, que também foi o 
produtor, e a direção ficou a 
cargo de Magno Bucci.

A segunda edição só acon-

teceu em 2006, produzida 
pela Parceria Comunicação 
com o apoio do Instituto João 
Falcão e da prefeitura de Bar-
retos, na gestão do prefeito 
Emanuel Carvalho, na Praça 
Francisco Barreto. O texto e 
a direção foram de Marcelo 
Valente, que interpretou no-
vamente Jesus Cristo.

De 2007 a 2011, “A Pai-
xão de Cristo” foi promovida 
pela prefeitura de Barretos 
por meio do Departamento 
de Cultura, que era ligado à 
Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Desenvol-
vimento Humano. Em 2011, o 
espetáculo deixou de aconte-
cer na Praça Francisco Barre-
to para acontecer no Recinto 
Paulo de Lima Correa.

O jornalista Milton Figuei-
redo assina o roteiro desde 
2007, mesmo ano em que Rei-
naldo Costa passou a interpretar 
o Messias. Reinaldo deu vida a 
Jesus até a edição de 2019. Na 
edição deste ano ele é o respon-
sável pela direção artística.

Adonias Garcia, Euri Silva 
(em memória) e Ricardo Mar-
ques (em memória) dirigiram 
a peça teatral em edições dis-
tintas, entre 2006 e 2019.

Depois de um hiato de 7 
anos, “A Paixão de Cristo” 
retornou em 2018, na Praça 
Francisco Barreto, e no ano 
seguinte aconteceu no Recin-

to. Ambas as edições foram 
realizadas pela prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Cultura, na gestão do pre-
feito Guilherme Ávila.

Em 2021, no início da ges-
tão da prefeita Paula Lemos, 
faltando cerca de 15 dias, o es-
petáculo, que integra seu Plano 
de Governo, foi adiado por con-
ta da pandemia da Covid-19. 
“Acreditávamos que seria algo 
passageiro e adiamos para ser 
apresentada no dia de Corpus 
Christi. Mas, a pandemia só 
piorava e a gente cancelou o es-
petáculo definitivamente”, ex-
plica o diretor, Reinaldo Costa.

10ª EDIÇÃO EM 2023
Este ano, “A Paixão de Cris-

to” celebra os 20 anos do espe-
táculo em Barretos. A 10ª edi-
ção, promovida pela prefeitura 
da Estância Turística de Bar-
retos, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura, aconte-
cerá nesta Sexta-Feira Santa, 7 

de abril, a partir das 19h30, no 
Recinto Paulo de Lima Correa, 
com entrada gratuita.

Autor por 8 anos conse-
cutivos, Milton Figueiredo 
destaca que é preciso celebrar 
estes 20 anos da primeira en-
cenação em Barretos.

“Em 20 anos, recordamos e 
revivemos, por 10 edições, cenas 
que nos emocionam, que nos tra-
zem reflexão e reforçam o convite 
de Jesus para amarmos o próxi-
mo, sem medidas. Muitos artistas 
que emprestaram seu talento a 
este espetáculo já não estão entre 
nós, e esta edição precisa ser um 
tributo à arte deles e uma home-
nagem a todos que estiveram en-
volvidos nas produções. Só quem 
participou e participa da edição 
2023 sabe o quanto é desafiador 
promover um espetáculo desta 
grandeza, não só artisticamente, 
mas por ser a maior história de 
amor que se conhece em toda a 
história da humanidade!”, expres-
sa Milton Figueiredo.

Raphael Leite, que foi Pe-

dro em 2018 e 2019, disse que 
“é uma honra imensurável po-
der interpretar Aquele que amo, 
Aquele que me ama e salvou a 
humanidade com este sacrifício 
único, a Sua Paixão”.

“Amo o texto da peça, pois 
é cheio de detalhes que me são 
tão familiares. Amo como essa 
peça é inclusiva e como tan-
tos se doam gratuitamente por 
amor à arte. Nesses anos, sem-
pre houve muita transforma-
ção interior e, evidentemente, 
exterior (barba, cabelo e bigo-
de). De janeiro para cá, ema-
greci 9 kg. Particularmente, a 
grande novidade é poder doar 
a mim mesmo, a minha hu-
manidade, os dons que a mim 
Deus confiou, a graça que me 
capacita para dar vida a Jesus 
no imaginário de tantas pes-
soas que, muitas vezes, só tem 
essa peça como instrumento de 
evangelização”, exprime.
SINOPSE DE “A PAIXÃO 

DE CRISTO” 2023
É chegada a hora do Verbo 

encarnado ser imolado! Je-
sus, o Cristo, após ser tenta-
do no deserto por Satanás sai 
para sua missão de revelar o 
amor do Pai e também deixar 
o exemplo de como viver esse 
sentimento sem medidas. O 
Messias escolhe seus discípu-
los e com eles vive momentos 
que marcarão para sempre a 
vida da humanidade, e tudo 
isso baseado no sentimento 
do amor. Nesta edição de “A 
Paixão de Cristo” o público 
vai reviver cenas que, além 
de emocionar, trarão reflexão 
sobre o merecimento de tan-
to amor por meio do calvário. 
Este amor que Maria terá de 
exprimir de forma intensa ao 
ter em seus braços o Filho 
morto. Mas, depois de três 
dias, Jesus ressuscita e ao vol-
tar para a Casa do Pai deixa 
o maior dos mandamentos: 
amar o próximo como a si 
mesmo! Amor este que os dis-
cípulos são motivados a espa-
lhar por todo o mundo.

O Sincomercio (Sindica-
to do comércio varejista) e a 
ACIB informaram os horários 
do comércio de Barretos para 
o feriado da Semana Santa, 
de acordo com a Convenção 
Coletiva 2022, ainda vigente. 
Sexta–feira Santa – 07 de abril: 
as lojas permanecem FECHA-
DAS. Supermercados ABREM 
normalmente. Sábado – 08 de 
abril: Lojas e Supermercados 
ABREM normalmente. Do-
mingo de Páscoa – 09 de abril: 
Lojas e Supermercados perma-
necem FECHADOS.

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, iniciou na 
terça-feira, 4 de abril, a distri-
buição de 13.059 ovos de cho-
colate ao leite para estudantes 
dos Centros Municipais de 
Educação Infantil (Cemeis) e 
das escolas municipais de 1° 
ao 9° anos. A entrega faz parte 
das ações da “Páscoa Encan-
tada”, da rede municipal de 
ensino, que conta ainda com 
atividades lúdicas e artísticas 
inseridas na rotina dos alunos.

A prefeita Paula Lemos, que 
participou das entregas no Cen-
tro Municipal de Educação de 
Jovens e Adultos (CEMEJA), 
E.M. Prof. Giuseppe Carnímeo e 
Cemei Fernanda Teixeira de Al-
meida, destacou a preocupação 
da secretaria em incluir todos os 
estudantes nas festividades.

“A páscoa é um momento de 
celebração da vida, de renova-
ção, e de muita alegria. Deseja-
mos a todos os nossos estudantes 

Teve início na última ter-
ça-feira (4), a pré-venda de in-
gressos para a Festa do Peão 
de Barretos, maior evento do 
gênero da América Latina. O 
lote promocional – lançado 
antes do anúncio da progra-
mação – tem valor especial e 
condições facilitadas de paga-
mento: o parcelamento poderá 
ser feito em até 10 vezes sem 
juros no cartão de crédito. A 
venda acontece exclusiva-
mente pelo site oficial https://
barretos.totalacesso.com/

A pré-venda promocional 
abrange ingressos de todos os 
dias da Festa (17 a 27 de agos-
to) e categorias, sendo eles: 
Parque/Rodeio/Show (acesso 
comum), setores vips como 
Pista Gold, Pista Prime, Área 
Vip, Camarote Brahma, Cama-

rote Arena Premium, Camarote 
Open Super Bull, Stage Prime 
e Camarote da Gente, além da 
área de camping.  Os ingres-
sos para estes setores garantem 
acesso aos shows e competi-
ções realizados no Estádio de 
Rodeios e demais palcos espa-
lhados pela Feira Comercial.

No Parque/Rodeio/Show, 
além da inteira e da meia-entra-
da, também está disponível o 
Ingresso Solidário em que R$ 5 
de seu valor será revertido pela 
organização para instituições be-
neficentes da cidade de Barretos.

INGRESSO DIGITAL: 
TECNOLOGIA E 

SEGURANÇA
Uma das novidades deste 

ano é que todo o processo de 
acesso ao Parque do Peão será 
feito por ingresso digital, com 

QR Code e, no caso dos seto-
res vips, com reconhecimento 
facial. Ao adquirir o ingresso, 
será gerado um QR Code que 
permitirá o acesso ao evento, 
apresentado via smartpho-
ne utilizando o aplicativo da 
TotalAcesso. No caso dos 
camarotes e outras áreas vip, 
também ocorrerá a captura de 
imagem para acesso com re-
conhecimento facial.  
PRAZO PARA COMPRA 

E PROGRAMAÇÃO
Como o lote promocional é 

limitado, a pré-venda pode ser 
encerrada a qualquer momento. 
Os valores também estão sujei-
tos a alteração. De acordo com 
os organizadores, a programa-
ção de shows e competições 
deve ser anunciada em breve. 
(Foto: Leandro Joaquim)

Sincomercio e 
ACIB informam 

os horários 
do comércio 

durante o 
feriado da 

Semana Santa

Prefeitura distribui mais de 13 mil ovos de 
chocolate na Rede Municipal de Ensino

uma doce páscoa, e para isso é 
necessária a inclusão de todos”, 
afirmou a chefe do executivo.

A ação também tem cará-
ter inclusivo e ofereceu aos 
alunos com comprovada in-
tolerância ao leite, ovos zero 
lactose, atendendo de forma 
especial 96 estudantes. Para 
os alunos adultos da Edu-
cação de Jovens e Adultos 
(EJA), a secretaria preparou 
uma sobremesa de chocolate.

Este é o segundo ano con-

secutivo que a administração 
desenvolve o projeto Páscoa 
Encantada, levando aos alu-
nos a magia da data.

“Além da entrega dos ovos 
de páscoa, alimentação dife-
renciada, leitura, brincadei-
ras, músicas e atividades inte-
rativas são inseridas na rotina 
escolar durante esse período”, 
salientou o supervisor geral 
do ensino fundamental, Dani-
lo Pelegrini Felipe, que acom-
panhou a prefeita nas visitas.

Festa do Peão de Barretos começou a 
venda de ingressos em lote promocional



BARRETOS, 06 de abril de 2023 A informação com precisão e credibilidade6

COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

A prefeita Paula Lemos 
acompanhou a ação do muti-
rão da catarata no sábado, dia 
1º, conversando com a equipe 
de saúde e com pacientes que 
passaram pela cirurgia neste 
final de semana e com outros 
que estavam em consulta de 
retorno, após já terem operado.

A prefeitura de Barretos 
está investindo R$ 502 mil 
para realizar 600 cirurgias de 
catarata e iniciou o mutirão 
em 25 de fevereiro. Desde 
então, já foram feitas mais de 
60 cirurgias em moradores da 
cidade e realizadas mais de 
240 consultas. No sábado, 1º, 
foram operados 17 pacientes.

As cirurgias são realiza-
das aos sábados. As primei-
ras começam às 7 e o mutirão 
segue até 17 horas. Antes de 
se chegar a essa etapa, foram 
iniciados em dezembro os 
atendimentos ambulatoriais a 
pacientes que estavam na fila 
de espera da central estadual 
de regulação de vagas, feitos 
exames e marcada a operação.

A prefeita Paula Lemos 
quis acompanhar de perto o 
atendimento aos pacientes. 
“Pude constatar que é mesmo 
uma cirurgia simples e que 
faz tanta diferença na vida de 
pessoas que estavam aguar-
dando há muito tempo. Por 
conta do avanço da covid-19, 

essas cirurgias ficaram para-
das deixando a espera ainda 
maior. Foi muito importante 
analisarmos com carinho essa 
questão e fico muito feliz em 
ver esse mutirão mudando a 
vida de tantas pessoas”, disse.

Após ouvir os pacientes, 
Paula Lemos elogiou o empe-
nho da equipe que está reali-
zando as cirurgias em prestar 
um bom atendimento à popu-
lação, como esperado pela pre-
feitura ao contratar as cirurgias.

O médico oftalmologista, 
Tomás Teixeira Pinto, infor-
mou que os pacientes que so-
frem com a catarata nos dois 
olhos passam por uma cirur-
gia de cada vez, e a operação 
no segundo olho é realizada 
logo que ocorre a recuperação 
da primeira.

“A gente opera um olho, o 
paciente retorna duas ou três 
vezes para acompanharmos se 
está tudo bem e então já é mar-
cada a próxima cirurgia”, rela-
tou. O médico explicou que aos 
50 anos praticamente metade 
da população já tem catarata.
AVENIDA 13 RECEBEU 

RECAPEAMENTO, 
APÓS CONCLUSÃO 

DA RUA 22
A prefeitura de Barretos 

está trabalhando no recapea-
mento da avenida 13 entre 
as ruas 4 e 18. O serviço foi 

iniciado após a conclusão do 
recape da rua 22, no trecho 
entre a Avenida Antônio Fre-
derico Ozanam e avenida 47.

Segundo a secretaria mu-
nicipal de Obras e Serviços 
Urbanos, vários trechos já 
receberam o novo asfalto. 
“Começamos a trabalhar na 
avenida 13 no final da sema-
na passada e já conseguimos 
realizar uma boa parte do ser-
viço. Com muita responsabi-
lidade estamos melhorando 
as vias da nossa cidade”, co-
mentou o secretário de Obras, 
Raul Paganelli.

Neste pacote, que levará 
asfalto novo para 43.640,68 
metros quadrados de vias da 
cidade, a avenida 17, entre as 
ruas 4 e 16, e a avenida 15, da 
rua 12 até a rua 34, também 
receberão recapeamento. A 
rua 30, entre as avenidas 55 e 
31; a avenida 31, entre a rua 
34 e a Avenida Engenheiro 
José Domingos Ducati; e a 
avenida 27, da rua 28 até a 
Avenida Engenheiro José Do-
mingos Ducati, já tiveram o 
recape concluído.

O investimento é de R$ 
3.382.366,14 provenientes 
de convênio firmado com o 
Detran-SP e faz parte do Pro-
grama Respeito à Vida, do 
Governo do Estado. (Foto: 
Nivaldo Jr)

A Tereos, uma das empre-
sas líderes na produção de 
açúcar, etanol e bioenergia no 
país, anuncia o início da sa-
fra 23/24 com uma projeção 
de crescimento de 10% do 
volume de moagem de cana-
-de-açúcar. Serão 19 milhões 
de toneladas de matéria-prima 
processada durante o período.

O novo ciclo será marcado 
pela continuidade da recupera-
ção da produtividade e eficiên-
cia dos canaviais, após os desa-
fios climáticos enfrentados em 
todo o Centro-Sul entre 21/22.

O mix de produção con-
tinuará mais açucareiro, com 
destinação de 65% da moagem 
para produção do adoçante. 
Para o período, a empresa pro-
jeta a produção de 1,7 milhão 
de toneladas de açúcar e 575 
milhões de litros de etanol.

“A safra passada teve 
como foco a recuperação de 
nossa produção com inves-
timentos em soluções para 
aperfeiçoar e aumentar a efi-
ciência de nossas operações, 
como a ampliação da aplica-
ção de vinhaça localizada e 
instalação de pivôs centrais de 
irrigação em duas de nossas 
unidades, o que nos entregou 
uma moagem acima das pro-
jeções do setor para o perío-
do. Para a safra atual, vamos 
continuar aprimorando nos-
sos processos para conquistar 
resultados ainda melhores, 

A temporada mais doce do ano, a “Páscoa”, já está presente 
nas lojas do North Shopping Barretos, onde os tradicionais ovos 
de chocolate, as barras ou trufas de chocolates, já podem ser ad-
quiridos. No feriado prolongado de Páscoa o centro de compras 
barretense terá horário especial de funcionamento, confira:

Prefeitura de Barretos promove Mutirão 
da Catarata e realiza 600 cirurgias

Tereos prevê crescimento de 10% na 
safra 23/24 e deve processar 19 milhões 

de toneladas de cana-de-açúcar

pensando sempre no centro da 
nossa estratégia, que é a sus-
tentabilidade” afirma Pierre 
Santoul, diretor-presidente da 
Tereos no Brasil.

Além disso, o cenário 
atual de preços do açúcar tam-
bém impulsiona as projeções 
de bons resultados da compa-
nhia, que conta com cerca de 
74% da produção de açúcar 
com preço já fixado.

EXPORTAÇÕES
A Tereos espera um au-

mento de 10% no volume de 
exportação de açúcar em rela-
ção à safra 22/23, mesmo con-
siderando possíveis pressões 
logísticas ao longo do ano, 
causadas principalmente pela 
safra de grãos.

Nesse cenário, a Tereos 
conta com parcerias estraté-
gicas que visam garantir efi-
ciência logística ao longo do 
ano e evitar gargalos, como o 

acordo firmado com a VLI em 
2018 para transporte de sua 
produção para os portos para 
exportação.

A parceria contempla ain-
da dois armazéns de açúcar 
nos Portos de Santos e na ci-
dade de Guará (SP), que au-
xilia no escoamento das car-
gas. Desde a inauguração dos 
armazéns, em 2020, já foram 
transportados mais de 1 mi-
lhão de toneladas de açúcar.

ENERGIA LIMPA
Durante a safra 23/24, a 

Tereos tem a previsão de do-
brar o investimento em sua 
planta de biogás na unidade 
Cruz Alta, em Olímpia (SP), 
inaugurada na safra passada. 
O valor investido será utiliza-
do para garantir a maturidade 
do projeto e ampliar a produ-
ção de energia. A capacidade 
de produção da planta é de 1,6 
milhão de Nm3/ano.

North Shopping Barretos 
tem horário especial 

de funcionamento no
 feriado de Páscoa
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COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Centrais sindicais 
apresentam proposta de 

valorização do salário-mínimo

considere: Variação do INPC 
anual; Aumento real equivalente 
a variação do PIB de dois anos 
anteriores; Estabelecimento de 
um “piso” para o aumento real de 
2,40% ao ano; Revisão dos parâ-
metros da política a cada 10 anos.

Com essa proposta, as centrais 
apontam que será possível manter 
a valorização do piso nacional aci-
ma da inflação para as próximas 
décadas, independentemente de 
governo e de ciclos econômicos.

As entidades sindicais também 
explicam que, com a atual política 
de valorização do salário-mínimo, 
seriam necessários 28 anos para o 
país alcançar o piso que deveria ter 
atualmente (R$ 2.441,38) se reto-
masse o valor real do salário-míni-
mo no ano da sua criação. 

IMPACTOS 
ECONÔMICOS

Para o Departamento Inter-
sindical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese), o 
valor necessário para cobrir as 
“necessidades vitais básicas” do 
brasileiro hoje seria de R$ 6.647.

A política de valorização 
do salário-mínimo, rompida 
em 2019, foi adotada a partir de 
2007 e tornada lei em 2011, pelo 
critério de correção pela inflação 
mais o ganho real igual à valori-
zação do PIB de dois anos antes. 
“Ela aconteceu por causa de mo-
bilizações conjuntas das centrais 
sindicais, entre 2004 e 2009, com 
a realização de Marchas em Bra-
sília”, lembra Walcir Previtale.

“Com as nossas manifesta-
ções, queremos ressaltar para 
toda a sociedade que a perda 
no poder de compra do salário-
-mínimo, ou seja, a valorização 
insuficiente, prejudica não só a 
capacidade de consumo das pes-
soas, das famílias, mas também 
prejudica as empresas e dificulta 
a recuperação econômica”, ex-
plica o secretário de Socioeco-
nômicos da Contraf-CUT.

“Em outras palavras, valorizar 
o salário-mínimo contribui para 
aumentar o que os economistas 
chamam de demanda agregada, 
ou seja, a soma de consumo, in-
vestimento, gastos do governo e 
exportações líquidas. É esse pro-
cesso que faz a economia crescer”, 
completa. (Fonte: Contraf-CUT, 
com edição de Seeb Barretos)

As centrais sindicais elabora-
ram uma proposta de reajuste do 
salário-mínimo que busca superar 
a desvalorização provocada por 
decisões do governo anterior e 
que corresponde a uma perda de 
5,4% em 3 anos e 1,77% ao ano. 
As entidades também propõem 
uma política permanente de valo-
rização para as próximas décadas.

“Desde 2019, o piso nacio-
nal perdeu a regra permanente 
de reajuste que garantia a re-
posição da inflação e aumento 
real igual ao aumento do PIB 
no salário-mínimo”, explica 
Walcir Previtale, secretário de 
Assuntos Socioeconômicos da 
Confederação Nacional dos 
Trabalhadores do Ramo Finan-
ceiro (Contraf-CUT).

“Com isso, o piso nacional 
passou a ser determinado pela 
Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), aprovada pelo Congres-
so Nacional. O resultado disso 
foi que não tivemos um reajuste 
real – ou seja, acima da inflação 
– nos últimos três anos e, 2023, 
seria o quarto ano consecutivo, 
não fosse a decisão do governo 
atual de reajustar o salário-mí-
nimo a partir de maio”, com-
pletou. Ainda em fevereiro, o 
presidente da República anun-
ciou que o salário-mínimo será 
de R$ 1.320 a partir de 1º maio.

As entidades ressaltam tam-
bém que o valor real do salá-
rio-mínimo quando foi criado 
(julho de 1940), atualizado para 
valores de dezembro de 2022, 
seria de R$ 2.441,38 – uma di-
ferença de 87,51% em relação 
ao valor praticado atualmente.

PROPOSTA PARA 
O GOVERNO

As centrais sindicais pro-
põem para 2024, um reajuste 
com o resultado do INPC (Índice 
de preços ao consumidor, usado 
para observar tendências de infla-
ção), acrescido do PIB de 2022 
(2,9%) e acrescido de 2,40%.

Para os próximos dois anos, 
2025 e 2026, o reajuste seguiria 
a mesma receita: o resultado do 
INPC, acrescido do resultado 
do PIB de dois anos antes, mais 
2,40%. “Levando em conta as 
expectativas de crescimento 
do PIB (Focus) para o período, 
haveria uma valorização média 
(aumento real) de 3,85% ao ano 
(2023 a 2026) e de 4,2% ao ano 
(2024-2026)”, explicam as cen-
trais em nota.

PROPOSTA 
PARA 2027-2053

As centrais propõem um 
reajuste, entre 2027 e 2053, que 

O Índice Geral de Cursos 
do Centro Universitário avan-
ça ao grau 4, acima da média 
nacional, e se aproxima do in-
dicador de qualidade máximo 
(as faixas variam de 1 a 5)

O INEP (Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais) “Anísio Teixeira” 
anunciou no último dia 28 de 
março o resultado do IGC (Ín-
dice Geral de Cursos) 2021. O 
UNIFEB (Centro Universitário 
da Fundação Educacional de 
Barretos) ampliou o conceito 
e obteve o grau 4, considerado 
acima da média nacional. Com 
isso, o Centro Universitário 
se aproxima do IDC máximo, 
com faixas que variam de 1 a 5. 

Esse indicador estabelece 
o UNIFEB entre as melho-
res instituições de ensino su-
perior da região, inclusive, à 
frente de outras dentro da mi-
crorregião. Hoje são 18 cur-
sos de graduação, seis de pós-
-graduação, além de diversos 
projetos de extensão em apoio 
à comunidade.

De acordo com o procura-
dor institucional do UNIFEB, 
Marcos Vinícius Remiro, o 
IGC é o principal dos indi-
cadores utilizados pelo MEC 
(Ministério da Educação) 
para atestar a qualidade das 
instituições de ensino supe-
rior. Seu cálculo é realizado 
anualmente e leva em conta 

UNIFEB sobe em conceito de avaliação de 
cursos do INEP e se consolida entre as melhores 

instituições de ensino superior da região
alguns aspectos.

“Para chegar nesse concei-
to é realizada uma média dos 
CPCs (conceitos preliminares 
de cursos) do último triênio, 
relativos aos cursos avalia-
dos da instituição, ponderada 
pelo número de matrículas 
em cada um dos cursos com-
putados; média dos conceitos 
de avaliação dos programas 
de pós-graduação stricto sen-
su atribuídos pela Coorde-
nação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior 
(CAPES) na última avaliação 
trienal disponível, converti-
da para escala compatível e 
ponderada pelo número de 
matrículas em cada um dos 
programas de pós-graduação 
correspondentes, conforme 
os dados oficiais da CAPES; 
e distribuição dos estudantes 
entre os diferentes níveis de 
ensino, graduação ou pós-gra-
duação stricto sensu, excluin-
do as informações do item II 
para as instituições que não 
oferecerem pós-graduação 
stricto sensu”, explicou. 

Para o reitor do UNIFEB, 
Prof. Dr. Ângelo Davis, esse 
reconhecimento reforça ainda 
mais o compromisso da institui-
ção em oferecer ensino de quali-
dade e cumprir com excelência 
sua missão junto à comunidade.

“Estamos muito felizes 
com mais essa conquista do 

UNIFEB. Isso é reflexo do 
trabalho consistente que nossa 
comunidade acadêmica tem 
desenvolvido. Temos inves-
tido maciçamente em nosso 
aperfeiçoamento, inclusive 
em processos de autoavaliação 
que garantem aprimoramento 
constante”, destacou Davis. 

INVESTIMENTO EM 
INFRAESTRUTURA
O UNIFEB tem promovi-

do grande investimento em 
infraestrutura a fim de revi-
talizar e modernizar o cam-
pus. Já são quatro blocos to-
talmente reformados (Núcleo 
Jurídico, Núcleo de Medicina 
Veterinária, Bloco Rael Vidal 
e Bloco Elvira Parada), além 

da revitalização do Espaço da 
Pedra, calçadas, muros e en-
tradas principais. Também já 
foram implantados diversos 
novos laboratórios, a fim de 
incentivar ainda mais a pes-
quisa científica entre os alu-
nos. Outro aspecto relevante é 
o investimento em inovação, 
como a aquisição de 100 no-
vos computadores ultra mo-
dernos e infraestrutura em 
nuvem, em parceria com a 
Microsoft, para o Laboratório 
de Informática. A reitoria tam-
bém tem investido na compra 
de novos livros para o acervo 
da Biblioteca e peças de estu-
do para os laboratórios, entre 
outros avanços.

Dia Mundial de Conscientização do 
Autismo foi celebrado em Barretos

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (SME), 
celebrou na tarde da segunda-
-feira, dia 03 de abril, o Dia 
Mundial de Conscientização 
do Autismo, comemorado no 
domingo, 02.

O evento, realizado no 
Rancho do Peãozinho, den-
tro do Parque do Peão, reu-
niu alunos da rede municipal 
de ensino e da Associação de 
Amigos do Autista (AMA) 
diagnosticados com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA) 
em uma tarde especial, marca-

rarmos juntos afinal, eles são 
muito especiais e temos uma 
história juntos. Fico muito 
feliz em ver que temos con-
seguido fazer cada vez mais 
políticas públicas eficientes 
e voltadas para que todos te-
nham vozes”, destacou.

Jéssica Maria dos Santos, 
secretária de Educação, desta-
cou a dedicação dos profissio-
nais na produção e condução 
do evento. “Todos os nossos 
profissionais se dedicaram de 
uma forma muito expressiva. 
Na campanha deste ano para 
o Dia Mundial de Conscien-
tização do Autismo a prefei-
tura foi muito feliz na frase 
do convite da campanha, que 
diz: nós, de braços abertos, 
abrimos o nosso mundo para 
o mundo dos nossos autistas”, 
comentou.

HOMENAGEM
Acompanhado da mãe Ta-

lita Thaoana, o aluno Gabriel 
Henrique, de 8 anos, leu uma 
emocionante homenagem das 
mães para a Coordenado-
ra Pedagógica do Núcleo de 
Educação Inclusiva, Maria 
Alice Duarte, que se aposen-
tará neste ano.

Maria Alice agradeceu. 
“A gente para, mas recomeça. 
Quero dizer para as mamães 
que eu vou estar ativa, por-
que faz 55 anos que estou na 
educação e não dá para deixar 
mais, faz parte do meu sangue 
e do meu ser”, disse.

MUDANÇA DE VIDA
Mãe do João Daniel, de 

07 anos, Alzira Maria veio de 
Salvador/BA em busca de in-
clusão. Ela conta que o filho 
foi diagnosticado com autis-
mo aos 03 anos de idade e não 

conseguia atendimento espe-
cializado. Quando o filho es-
tava com 05 anos, Alzira mu-
dou-se para Barretos. “Neste 
período que estou aqui eu sou 
muito grata à prefeitura de 
Barretos. Aqui é muito desen-
volvido e só tenho a agradecer 
à prefeita”, contou.

João Daniel estuda na 
E.M. Anália Franco e está no 
2° ano. A mãe destaca que o 
suporte encontrado no mu-
nicípio de Barretos foi fun-
damental para o desenvolvi-
mento do filho. “Hoje ele lê e 
escreve, coisa que não fazia”, 
completou.

Nas fotos, José Roberto, 
advogado da Apae e AMA Bar-
retos, pai do Neto; Vânia, coor-
denadora pedagógica da AMA 
Barretos; além de João Ferrei-
ra, a professora Fabiana, e Si-
lene  Pedrosa e Juliana Pereira.

da por atividades recreativas.
Segundo a secretaria, 

atualmente, 229 alunos com 
TEA estão matriculados na 
rede municipal de ensino, dos 
quais 143 participaram das 
comemorações juntamente 
com seus responsáveis.

A prefeita Paula Lemos 
participou do evento e con-
versou com mães e alunos 
presentes. “Estamos come-
morando o Dia Mundial de 
Conscientização do Autismo 
no Parque do Peão com ativi-
dades especiais voltadas para 
eles. Um dia para comemo-




